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今日潍坊 C11

本报 11 月 21 日讯(记者 杨万
卿)市民刘女士听说 72 路公交车将
变更线路， 21 日上午，刘女士在
人民广场站牌处看到新站牌已经换
上了， 72 路公交车仍是按照原路
线行驶。公交公司负责人告诉记
者，由于玄家朱茂公交站停车场收
回 72 路公交车终点站停车场地未
落实，临时取消了路线变更，具体
变更时间还需要再等通知。

21 日上午，记者在人民广场站
开始乘 72 路公交车绕行，记者注
意到，公交车上的路线图，终点站
仍是银枫家园。到达银枫家园后，
记者下车发现，这里的公交站牌与
北海路上人民广场处的站牌确实是
不同版本，而在这个站牌上，银枫
家园后还有四个站点，即金丰名

苑、华安东方明珠、玉清嘉园和玄
家朱茂。就是说， 72 路公交车现
在的实际行驶路线，和新旧站牌都
不一致。

记者沿着金丰名苑、华安东方
明珠、玉清嘉园和玄家朱茂四站的
方向，一路走过去，发现从银枫路
北宫街向北至玉清东街约 2 公里路
内无公交车通行，此范围内有玉清
嘉苑、东方明珠、玄家朱茂等多个
小区，却没有一处站牌。记者向周
围的居民打听到，玉清东街原本设
有公交公司停车场，有 56 路、 72

路等公交车通行，并有多路公交车
夜间停放。后来不知为何，公交公
司停止了除 72 路之外的公交车到
此的通行。如今， 72 路也因线路
调整，取消银枫路段站点。几个小

区的居民如果要乘坐公交，不得不
先步行经过两个路口。

在华安东方明珠小区门口，记
者见到了一辆客车，上面标有到潍
坊学院的字样。通过询问附近商店
店主，记者得知，由于附近没有公
交站点，小区专门安排了一辆车，
每天定点发车六次，上车需交费 1

元钱。距离只是从华安东方明珠到
潍坊学院北门。

对此，记者询问了公交总公
司，公交总公司负责人提到，之前
因玄家朱茂收回了公交车终点站停
车场地，公交车无法停站休息，于
是变更了线路绕行。现在，新路线
设在潍坊学院的终点站停车场地还
未完全落实，临时取消了路线变
更，具体变更时间还需再等通知。

玄家朱茂公交站停车场收回
多个小区居民乘车需步行俩路口

本报 11 月 21 日讯(记者 韩杰
杰)思念、三全、湾仔码头等品牌部分
速冻水饺近日陆续身陷“细菌门”，
21 日记者走访市场获悉，问题水饺
被曝光后，潍坊超市进行了内部查
验，对问题批号产品已进行了下架
处理。

21 日，记者走访福乐多、新华路
佳乐家、大润发、中百、乐购及百大
超市发现，其都对卖场内速冻食品
区进行了自查，发现问题批次产品
的超市，都立即对其进行了下架。在
大润发超市，数十种速冻食品一溜
儿排开，有馒头、水饺、汤圆、叉烧包
等，记者注意到，三全、思念、湾仔码
头三大品牌占据了速冻产品的大半

江山，不过记者仔细对比，并未发现
问题商品。在百大超市，记者发现了
湾仔码头上汤小云吞(荠菜猪肉)产
品，不过并非问题批次。销售人员介
绍，思念、湾仔码头等产品被曝光有
质量问题后，超市立即进行了自查，
先期对所有思念水饺都进行了下
架，不过对比商家发来的传真，均未
发现问题批次，因此又对产品进行
了重新上架，而湾仔码头水饺，超市
从来没有销售过 160 克的产品，在售
的全部是 600 克装的水饺，市民可以
放心选购。而乐购超市在接到问题
产品下架通知后，已进行排查，并对
问题产品进行了下架处理。

采访中，虽然几大超市表示速

冻水饺销量正常，不过记者了解到，
速冻水饺频出问题，部分市民的消
费信心已受影响。市民唐萍说，看新
闻说金黄色葡萄球菌在肠道中超量
的话会致病，以前她经常购买速冻
水饺，觉得速冻产品不含防腐剂，挺
健康，但近来速冻水饺频频出现问
题，她觉得还是自己动手包水饺吃
最省心。

据悉，金黄色葡萄球菌在自然
界中无处不在，空气、水、灰尘及人
和动物的排泄物中都可找到，因而
食品受其污染的机会很多。金黄色
葡萄球菌对热和干燥的抵抗力较一
般无芽胞细菌强，煮速冻食品时，要
用大火多煮一会儿，达到杀菌目的。

潍坊超市自检涉菌水饺
问题产品已下架

21 日，在潍坊宝通街
潍州路路口的加气站，车
辆正在加气。虽然进入供
暖时节，但是市区的加气
站并没有出现排队加气的
情况。据工作人员介绍，由
于现在气温还不是很低，
供暖使用的天然气也不
多，因此加气站的天然气
供应还很充足。目前还没
有出现排队加气的情况，
但是今年冬天要不要排队
加气还不好说。

本报记者 孙国祥
摄影报道

加气不难

本报 11 月 21 日讯
(记者 张焜)iPad 等平板电
脑因为轻便安全，成为不少
家长为孩子准备早教机的
首选，但不正确的使用往往
伤害了孩子们视力。21 日，
记者了解到，在医生的治疗
过程中发现，家长们对孩子
们的视力认识存在不少误
区，这也是导致孩子们很小
就戴上眼镜的原因之一。

“我的孩子视力 1 . 0，这
不是很正常么？”近日，潍坊
市眼科医院免费为 57 名 0

岁至 6 岁的儿童进行了眼
睛检查，有不少三四岁的孩
子被检查视力为 1 . 0 ，听到
检查结果，家长们都表现得
很高兴。但眼科医院的医生
们却担心不已。

据介绍，其实人出生后
的视力并不是很好，一般都
是远视眼，视力伴随着年龄
的增长逐步到正常。在 6 岁
以后，孩子们的视力才应该
到 1 . 0 以上，而在 3 岁的时
候，应该只有 0 . 6 左右，也
就是说，这些孩子们的视力

被过度开发了。
市民周女士的孩子晨

晨今年 3 岁，视力就已经是
1 . 0 了。她说，平时她很注意
孩子的行动，不让孩子玩
电脑，很少看电视，她本
来想着 1 . 0 的视力应该是
很好的，没想到这竟然是
不正常的现象。当被医生
问到家中是不是有平板电
脑 后 ， 周 女 士 这 才 意 识
到，她经常用平板电脑对
孩子进行早教，孩子也非
常迷恋平板电脑和触屏手
机。原来，经常接触这些
电子闪屏，才导致了孩子
视力超常发育。

潍坊市眼科医院配镜
中心主任、高级验光师刘
小翠告诉记者，在平时配
镜验光的过程中，她发现
很多家长都对孩子的视力
存在认识误区，现在生活
条件越来越好，更多的家
长并没有注意到平板电脑
等许多新事物对孩子们的
影响，这是孩子们视力发育
不正常的原因之一。

电子闪屏伤儿童眼睛

iPad 当早教机伤宝宝视力

动物园的这个冬天不会冷

狮宝宝铺木地板还供暖

本报 11 月 21 日讯
(记者 张焜 孙翔)天气转
冷，动物们是不是也该过冬
了？21 日，记者在潍坊动物
园看到，狮子爸妈头一胎生
了一对宝宝，家里还铺上了
地板，并且要供暖气了。动
物们纷纷以自己的方式开
始准备过冬。

21 日，记者来到在金宝
乐园内的潍坊动物园，工作
人员第一个谈起的就是一
对狮子宝宝。据介绍，11 月
4 日，狮子妈妈产下了一对
宝宝后，一直对它们不离不
弃，天天盯得很紧。动物园
管理员轻轻地打开“狮子
家”的铁门，狮子妈妈立即
凑到了门口，把两个宝宝护
在身后，眼睛紧紧地盯着外
边一动不动，而两只小狮子
则懒洋洋地躺在里面。

管理员告诉记者，1 0

月中下旬，他们已经在狮子

的房间及笼子里铺上了木
地板，以防止狮子的脚落
地后会被冻住。狮子房间
里还有成片的暖气片，连
接着房间外的一个煤炉。
管理员说， 2 1 日降温不
小，估计最近两天就要给
狮子们供暖了，防止冻坏
了狮子宝宝。

除了狮子，河马、懒猴
等热带动物们也过上了暖
冬。在懒猴的房间内，25℃
的室温直接让记者的照相
机镜头变得模糊不清，而懒
猴则懒洋洋地趴在暖气管
上，享受着温暖。蟒蛇们除
了暖气，还有自己的被子，
一到晚上就裹得严严实实
的。

潍坊动物园的工作人
员告诉记者，动物园已经做
好了动物们过冬的准备，其
实多数动物并不畏惧严寒，
他们仍可以随意行动。
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